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Su madre, Elvira Tapia, se encontraba profundamente
afectada, pero agradeció a todos quienes la ayudaron

Vivió 20 años postrado tras accidente en motocicleta

Toma de terreno Inmobiliaria San Bartolomé:
Ordenan detención de ocho haitianos
por no presentarse a formalización

NO SÓLO EXTRANJEROS.- Ocho órdenes de detención se dictaron
contra igual número de ciudadanos haitianos que no comparecieron a la
Audiencia de Formalización por la usurpación de terrenos pertenecientes
a la Inmobiliaria San Bartolomé. Así lo informó el abogado Fernando
Castañeda, quien reconoció que también hay chilenos involucrados que
facilitaron el poblamiento irregular del sector, disponiendo maquinaria
pesada, construcción de radieres y prácticamente ‘loteando’ el terreno,
tal como se aprecia en la vista aérea.
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REFRANES

Helmut Kauffmann Chivano
Dr. en Teología- Magíster en Liderazgo Pedagógico.

Elon Musk y sus
creencias espirituales

Estos refranes han
sido seleccionados del li-
bro ‘Refranes’, publicado
en 2005, en Perú, que tie-
ne por subtítulo ‘La sabi-
duría de los pueblos’. En
efecto, surge un refrán por
la acumulación de expe-
riencias y reflexiones acer-
ca de un tema que ha lla-
mado la atención por ge-
neraciones a una comuni-
dad.

A continuación, algu-
nos de entre los 2.536 re-
franes que este libro publi-
ca:

«Beber con medida
alarga la vida»

«Bella por natura has-
ta la sepultura» (parecido
al otro «genio y figura has-
ta la sepultura»)

«Cae en el hoyo quien
lo abrió para otro»

«El hoy hoy aquí está;
el mañana, ¿quién lo
verá?»

«El huésped dos ale-
grías da, una cuando lle-
ga, y otra cuando se va»

«El hombre se casa

Hoy por hoy, son tó-
picos a nivel planetario,
palabras muy peligrosas
para la seguridad del ser
humano: Pandemias di-
versas, guerras, infla-
ción galopante (el dine-
ro vale cada vez me-
nos), violencia inusita-
da, seguridad vial y so-
cial, justicia sin equidad,
cero rehabilitaciones
para los presos, carabi-
neros desprotegidos por
las autoridades políti-
cas.

En el ámbito cientí-
fico de las innovaciones
y de la creatividad Elon
Musk sabe cómo domi-
nar la actualidad infor-
mativa, y pese a la in-
tensa atención mediáti-
ca que despierta el hom-
bre más rico del mundo,
los inicios del empren-
dedor en la Sudáfrica
del apartheid todavía
son poco conocidos. En
pleno debate sobre una
eventual compra de
Twitter, su padre Errol
Musk explicó a AFP que
educó a sus hijos Elon
y Kimbal en la austeri-
dad, como buenos «chi-
cos sudafricanos», in-
culcándoles desde jóve-
nes el rigor y la discipli-
na que aprendió en el
ejército. «Fui un padre
estricto. Mi palabra era
ley», declaró y aseguró
que la ambición de Elon
se alimentó de esta edu-
cación con un toque de-
liberadamente machis-
ta. «Elon es muy aten-
to. Lo cree de verdad
cuando dice que quiere
salvar la humanidad. No
es un eslogan», asegu-
ró su padre Errol. «Era
nuestra forma de ser.
Nos esforzamos en dar
lo mejor de nosotros
mismos», confió este
hombre de 76 años de
rostro curtido, frente
despejada y mirada de

cuando quiere y la mujer
cuando puede»

«El hombre se cree
sabio hasta que Dios le
muestra su tolerancia»

«El interés mueve los
pies»

«Donde entra el aire y
el sol, no entra el doctor»

«Donde entra el mu-
cho vino, sale el tino»

«Dolor de viuda, poco
dura»

«Donde falta previ-
sión, faltará la provisión»

«Dios manda la carne
y el diablo a los cocineros»

«Cuanto menos se
diga, menos hay que rec-
tificar»

«Cuanto más blanco
es el papel, más resalta la
mancha»

«Cuando la zorra pre-
dica no están seguros los
pollos»

«El que se convierte
en borrego será comido
por el lobo»

«El que se infla en la
prosperidad, se hundirá en
la adversidad»

«El que sabe cuando
hablar, sabe cuando ca-
llar»

«El que quiera saber
que compre un viejo»

«El que quiere la fruta
tiene que trepar al árbol»

«Cada gusto cuesta
un susto»

«Zapatero, zapaterón,
más gusta del vino que del
canbrellón»

«Ya muy viejo Salo-
món, de un niño tomó lec-
ción»

«Ya lo dijo el padre
Anselmo en su sentida
carta, la mujer que va a ser
de uno, viene solita y se
ensarta»

«Voz que se escapa
no vuelve y quizás tu rui-
na envuelve»

Bien, amigos, en fra-
ses breves ha quedado
plasmado el esfuerzo de
muchos que nos antece-
dieron y la intención de
otros que imaginaron que
al publicar los textos ha-
rían bien a más de algu-
no.

acero en su casa en la lo-
calidad costera de Lanbe-
baan, cerca de Ciudad del
Cabo. «Es un poco nues-
tra marca de fábrica», aña-
de.

Elon Musk nació en
Pretoria el 28 de junio de
1971, hijo de este ingenie-
ro y promotor inmobiliario
y de Maye, una modelo
canadiense. Pasó su pri-
mera infancia con su her-
mano Kimbal y su herma-
na Tosca. Sus padres se di-
vorciaron cuando Elon te-
nía 10 años. Durante este
tiempo, el futuro creador
de Tesla y SpaceX se in-
teresó por las computa-
doras y a los 12 años ven-
dió su primer juego lla-
mado Blastar. Como mu-
cho otros jóvenes de su ge-
neración, terminaría dejan-
do Sudáfrica para evitar el
servicio militar en el mo-
mento más duro del apar-
theid, el régimen de segre-
gación racial derogado en
1991. Antes de dejar el país
se crió sobre todo con su
padre tras el divorcio de
sus progenitores. A los nue-
ve años, «le vi bajar radian-
te una mañana de la esta-
ción, había tomado un tren
nocturno él solo», tras de-
jar la casa de su madre,
explica Errol.

Una personalidad
«sin filtros»

Desde que comenzó a
escalar en su carrera em-
presarial y adquirió gran
popularidad, comenzó a
identificarse como ateo
o agnóstico, aunque tal
parece que sus creen-
cias personales han evo-
lucionado en los últimos
años. Si bien manifestó
haber sido bautizado en su
país natal, «nunca había
orado», ni siquiera cuan-
do estuvo a punto de mo-
rir tras enfermar de mala-
ria.

No obstante, en 2020

reveló que oró cuando uno
de sus proyectos, el Dra-
gon Capsule, aterrizó en el
Golfo de México. Con esta
entrevista reciente, mu-
chos usuarios en redes
sociales han comentado
que su visión espiritual y
religiosa pudo haber cam-
biado, y aunque no lo ha
confirmado por sí mismo,
manifestó la eficacia de
las enseñanzas de Je-
sús, colocándolas como
ejemplos para que las
personas puedan se-
guirlas.

Elon Musk reveló que
fue bautizado en la Iglesia
Anglicana cuando era niño.
Eventualmente dijo que
accede a aceptar a Jesús
como su Salvador. Ethan
Nicolle le pregunta a Musk:
«¿Nos preguntamos si po-
dría hacernos un favor y
aceptar a Jesús como su
Señor y Salvador? Él res-
ponde: «Estoy de acuerdo
con los principios que de-
fendió Jesús, y que hay
una gran sabiduría en las
enseñanzas de Jesús, y
estoy de acuerdo con esas
enseñanzas. Cosas como
‘poner la otra mejilla’ son
muy importantes… como
‘opuesto al ojo por ojo’. Ojo
por ojo deja a todos ciegos.
Entonces, perdonar, ya sa-
bes, es importante y tratar
a las personas como te
gustaría que te trataran a
ti», dice Musk. «Ama a tu
prójimo como a ti mismo.
Muy importante». Luego
pregunta: «¿Entonces eso
es un 60 a 70 por ciento de
sí?» «Como diría Einstein»,
continúa Elon Musk, «‘Creo
en el Dios de Spinoza’,
pero bueno, si Jesús está
salvando a la gente, no
me interpondré en su ca-
mino. Espero que sea
verdad, seré salvado
¿Por qué no?» «Siempre
quise ser salvo», concluye.
«Suena bien.» ¿Tú qué
piensas?
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Condorito

5º 15º

4º 15º
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3º 16º

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile

¡Resistan ‘tatitas’!:

El próximo viernes 24 de junio se estaría abriendo el albergue municipal

RESISTAN TATITAS.- El próximo viernes se estaría abriendo el albergue
municipal para 25 personas, muy por debajo de centenar que vive
actualmente en situación de calle. (Foto referencial)

• El recinto funcionará en Dardignac
#1311 desde las cinco de la tarde
hasta las nueve de la mañana. Una
vez que el Ministerio de Desarrollo
Social realice el aporte anual del Pro-
grama de Albergues, se ampliará el
horario y la capacidad de atención.

El próximo viernes
24 de junio se abrirá el
Albergue Municipal de
San Felipe, con capaci-
dad para 25 personas,
recinto financiado con
recursos municipales y
que brindará atención a
las personas en situa-
ción de calle, en una pri-
mera instancia entre las
17 horas y las 9 de la
mañana.

Según advirtió la
directora de Desarrollo
Comunitario, María
Teresa Urbina Her-
nández, se tomó la de-
cisión de anticipar la
apertura del albergue
debido a las bajas y ex-
tremas temperaturas
que están predominan-
do en la zona y, además,
a que el Ministerio de
Desarrollo Social mane-
ja otro cronograma para

la entrega de recursos
del programa de Alber-
gues.

Detalló que el recin-
to funcionará en calle
Dardignac #1311 y que
en él trabajará un Téc-
nico Paramédico, que
evaluará a los usuarios
que acceden al recinto,
de manera tal de deter-
minar las condiciones
en que llegan las perso-
nas y derivarlas a un re-
cinto hospitalario o de
atención primaria si es
que fuese necesario.

«Dejamos fondos

de nuestro presupues-
to municipal para em-
pezar antes y lo hare-
mos con la modalidad
de pernoctar en el al-
bergue desde las 17
horas y hasta las 9 de
la mañana, brindando
las atenciones que ne-
cesitan nuestras perso-
nas en situación de ca-
lle», afirmó la profe-
sional.

Una vez que el Mi-
nisterio de Desarrollo
Social entregue los re-
cursos, el albergue mu-
nicipal extenderá su

horario y eventualmen-
te podría incrementar
su capacidad de aten-
ción.

«Se fortalece nues-
tro albergue con aten-
ción las 24 horas, con
toda la alimentación
que corresponde, para
que las personas pue-
dan estar ahí durante el
día. Sabemos que en
realidad las personas,
como están acostum-

bradas a vivir en situa-
ción de calle, no están
siempre ahí, pero es im-
portante dar esta alter-
nativa, sobre todo en
esta época de los con-
tagios por Covid y otras
enfermedades respira-
torias», concluyó la
profesional.

En este ámbito, la
alcaldesa Carmen Cas-
tillo Taucher puso én-
fasis en lo que esta ayu-

da significa para la sa-
lud de las personas,
mencionando que «las
heladas y fríos intensos
ya están evidenciándo-
se en nuestra comuna,
por lo tanto, debemos
tener algún tipo de res-
puesta a las personas
que pernoctan en las
calles, en lugares que
son absolutamente inse-
guros y que implican un
riesgo para su vida».
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C I T A C I Ó N

LA ASOCIACIÓN DEL CANAL ABAJO DE CA-
TEMU, cita a sus socios a Junta General ordi-
naria de accionistas a realizarse el  DÍA MIÉR-
COLES 29 DE JUNIO DE 2022 a las 14:00 ho-
ras en primera citación y a las 14:30 horas en
segunda citación en el Salón Parroquial de la
Iglesia de nuestra Comuna, ubicada en calle
García Huidobro s/n de Catemu, conforme al
Artículo 34 de los Estatutos aprobados el 15 de
Octubre de 1946.

PARA TRATAR LA SIGUIENTE TABLA:
1.- Lectura del Acta de la Asamblea anterior.
2.- Memoria y balance año anteriores 2019, 2020
y 2021
3.- Acordar Presupuesto para el período de un
año y las Cuotas de los Comuneros.
4.- Elección de Directorio e Inspectores de cuen-
tas.
  -  Autorización  a personal de oficina para rea-
lizar trámites en el Banco Estado  como: retirar
cheques protestados, talonarios de cheques  u
otros documentos.
5.- Fijar sanciones que se aplicarán  a  deudo-
res morosos
6.- Varios:
-   Presentación de la abogada  por tema «Re-
forma Código de Aguas»
-   Presentación  de las Obras ejecutadas en el
Canal.
-  Mandato Especial para  la presentación de
proyectos  a la  Comisión     Nacional  de Riego.

Atte.,
MIRKO YAKASOVIC SAAVEDRA

Presidente

EXTRACTO

Por resolución de fecha 30 de Mayo del 2022,
en los autos Rol V-251-2021, del 1º Juzgado de
Letras de San Felipe, se concedió  la posesión
efectiva de la herencia testada quedada al falle-
cimiento de doña María Elena Calderón Gue-
rra, a su hijo, Sebastián del Rosario Barraza
Calderón, en su calidad de heredero forzoso y
testamentario de los bienes de la causante, se-
gún testamento solemne abierto, otorgado ante
el Notario público de la comuna de Petorca, don
Alejandro Haupt Ossa, con fecha 30 de Agosto
del 2016, y a la cesión de derechos heredita-
rios, de otros herederos, de fecha 17 de Marzo
del 2022, otorgada en la notaria de San Felipe
de don Jaime Polloni Contardo. Sin perjuicio de
otros herederos de igual o mejor derecho. Se
ordenó protocolizar el inventario simple y prac-
ticar las publicaciones legales.                      17/3

EXTRACTO POSESIÓN EFECTIVA
DE LA HERENCIA

Por resolución de fecha 30 de mayo de 2022,
en autos Rol V-216-2021, del Primer Juzgado
de Letras de San Felipe, se concedió la pose-
sión efectiva de la herencia intestada, queda-
da a la muerte de doña Graciela del Carmen
Pinto Ceballos, RUN 5.104.073-2, chilena, fa-
llecida en el extranjero, a sus hijos Gabriel
Eduardo Basualdo Pinto, RUN 9.423.670¬3 y
Luis Oscar Basualdo Pinto, RUN 7.661.243-9,
sin perjuicio de otros herederos con igual o
mejor derecho.                                               20/3

Sebastián Ramírez Melo
Secretario Titular

Remates Drago: Subasta judicial 22 de junio
2022, 12.00 horas, de forma online a través de
la aplicación zoom y www.drago.cl, ordenado por
el  8°Juzgado civil de Santiago; CaratuladoGe-
neral Motors/Silva, C-2173-2021; Subastaré:
automóvil Año 2020 Marca Chevrolet Modelo
Onix LT 1.4 Inscripción PBXT.15-7; Exhibición
En San Francisco de Curimón 196, San Felipe,
a la vista el día 20-06-2022 en horario de  15.00
a 18.00 Horas, Bases en www.drago.cl; Bienes
a la vista y en el estado procesal que se encuen-
tren, (Martillero Guillermo y Rodrigo Drago; 1276
y 1625)                                                           20/2

Colegio Bicentenario
Santa María de Aconcagua
requiere :
- Profesores(as ) de Educación Ge-
neral Básica con o sin mención.
-Técnicos  asistentes de párvulos.
- Prevencionista de riesgo

Enviar currículum vitae a
utpbasica@colegiosantamariadeaconcagua.cl

CANAL  SALINAS

CITACIÓN

LA COMUNIDAD DE AGUAS CANAL SALINAS,
CITA A REUNIÓN GENERAL EXTRAORDINA-
RIA DE REGANTES, PARA EL DÍA MIERCOLES
16 DEJULIODE 2022, A LAS 15:00 HORAS EN
PRIMERA CITACIÓN Y 15:30 HORAS EN SE-
GUNDA CITACIÓN, CON LOS QUE ASISTAN,
EN SEDE COMUNITARIA CALLE HERRERA S/
N, SAN FELIPE.
TABLA
01.- LECTURA ACTA ANTERIOR.
02.- CUENTA GESTIÓN DEL PRESIDENTE.
03.- CUENTA DE TESORERIA.
04.- AUTORIZAR A LA DIRECTIVA PARA SUS-
PENDER EL DERECHO DE AGUA A LOS CO-
MUNEROS MOROSOS.
05.- FIJAR CUOTA DE ADMINISTRACIÓN Y
PRESUPUESTO AÑO 2022.
06.-AUTORIZAR AL PRESIDENTE A POSTU-
LAR A PROYECTOS DE LA LEY DE RIEGO
N°18.450.
07.-AUTORIZAR AL PRESIDENTE PARA AVE-
NIR Y CONCILIAR EN LOS JUICIOS DE MODI-
FICACIÓN DE SU   COMUNIDAD DE AGUA Y
JUICIOS DE REGULARIZACIÓN DE DERE-
CHOS DE AGUAS.
08.- AUTORIZAR AL DIRECTORIO LA SUSPEN-
SIÓN DEL DERECHO DE AGUA AL COMUNE-
RO QUE SEA SORPRENDIDO ALTERANDO UN
DISPOSITIVO DE DISTRIBUCIÓN (ARTÍCULO
217 CÓDIGO DE AGUAS).
09.- ELECCIÓN DE DIRECTIVA

SE DEJA SIN EFECTO CITACIÓN ANTERIOR
EN FECHA 29 DE JUNIO DE 2022.

WILLIAMS VERGARA
PRESIDENTE

COMUNIDAD DE AGUAS
CANAL PUNTA DE OLIVOS

CITACION

LA COMUNIDAD DE AGUAS CANAL PUNTA DE
OLIVOS, CITA A REUNION EXTRAORDINARIA
DE ASAMBLEA A SUS COMUNEROS, PARA EL
DIA SABADO 25 DE JUNIO DE 2022, A LAS
18:30 HORAS EN PRIMERA CITACION Y 19:00
HORAS EN SEGUNDA CITACION, CON LOS
QUE ASISTAN EN PARCELACION ZENTENOS.

TABLA
01.- LECTURA ACTA ANTERIOR.
02.- AUTORIZACIÓN CAMBIOS TEMPORALES
2022-2023.
03.- VARIOS.

VICTOR ROJAS
PRESIDENTE

CITACIÓN JUNTA GENERAL
EXTRAORDINARIA

Asociación de Canalistas Unidos de Panquehue-
Canal del Cerro

La Asociación de Canalistas Unidos de Panque-
hue-Canal del Cerro, informa que tiene el agra-
do de invitar a sus regantes a Junta General Ex-
traordinaria, para el día 1 de julio, en las oficinas
de la Junta de Vecinos de Viña Errázuriz, ubica-
das en calle Antofagasta sin número, Panque-
hue, a las 18:00 horas en primera citación y a
las 18:30 horas, en segunda citación.
Los temas a tratar serán:
- Situación contable;
- Legales; y
- Otros.

Gonzalo Bulnes Cerda
Presidente

COMUNIDAD DE AGUAS
CANAL SAUCE O ENCON.

CITACIÓN ASAMBLEA GENERAL
EXTRAORDINARIA

Citase a Junta Ordinaria de Accionistas de la
COMUNIDAD DE AGUAS CANAL SAUCE O
ENCON, para el viernes 01 de Julio del 2022, a
las 15:30 horas en primera Citación y a las 16:00
horas en Segunda Citación, la que celebrará en
Encón 846 comuna de San Felipe, a fin de tra-
tar lo siguiente:

Tabla:
Acordar el valor de las cuotas de cargo de los
comuneros.
Fijar sanciones a los deudores morosos.

                                           PRESIDENTE
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Tejida por personas mayores del programa Más:

Usuarios del albergue municipal de
Los Andes reciben ropa de abrigo

Gorros, guantes, calcetas, todo tejido en lana
por adultos mayores.

LOS ANDES.- Llegó la
época invernal y una vez
más el Programa Más
Adultos Mayores Auto-
valentes del Cesfam Cen-
tenario se hace presente
con una campaña solida-
ria, en esta oportunidad
con la iniciativa ‘Abrí-
gate Más’, donde invitó
a personas mayores y la
comunidad en general a
tejer ropa de abrigo para
quienes más lo necesiten
en los fríos meses veni-
deros.

El llamado fue difun-
dido entre los usuarios
del programa, conocidos
y familiares, formándose
una verdadera red cola-
borativa que respondió a
la invitación del centro
de salud familiar, confir-
mándose el espíritu de
participación y el senti-
do de fraternidad que las
personas mayores suelen
demostrar ante cualquier
necesidad.

Para hacer entrega de
los cerca de 200 produc-
tos confeccionados, inte-
grantes del Programa
Más llegaron hasta el al-
bergue municipal ubica-
do en calle Salvador
Allende, para ofrecer una
rica once a sus usuarios

y compartir un gratifi-
cante momento.

Eliana Araya, inte-
grante programa Más
desde 2019, dijo que par-
ticipó encantada en esta
campaña: «Con mucho
cariño y con mucha vo-
luntad. Hace años que no
tomaba un palillo y me
encantó colaborar. Los
que no sabían tejer tra-
jeron lanas y los que sí
sabíamos nos pusimos a
tejer con mucho amor
para ellos».

En representación de
los usuarios y el equipo
del albergue municipal,
su coordinador, Rodolfo
Arce, agradeció enorme-
mente este gesto: «Les va
a servir mucho a los
usuarios y también le
traen una once para
compartir. Como equipo
le agradecemos mucho,

El viernes partió conexión de semáforos a la UOCT de Valparaíso
• San Felipe se convierte en la pri-
mera comuna fuera de la Conurba-
ción del Gran Valparaíso en contar
con la operación y control del tránsi-
to de sus semáforos en forma remo-
ta, a través de la gestión de tránsito
realizada por la UOCT.

A partir del viernes
pasado vecinos y veci-
nas de la comuna de San
Felipe verán mejorado
sus tiempos de viaje en
sus desplazamientos,
gracias a la conexión de
los 49 cruces semafori-
zados al Centro Regio-
nal de Control de Trán-
sito, para ser adminis-
trados por la Unidad
Operativa de Control de
Tránsito (UOCT), per-
mitiendo mitigar en par-
te los problemas de con-
gestión, mejorando las
condiciones de movili-
dad de los usuarios y
disminuyendo los tiem-
pos de viaje y detencio-
nes en las vías estructu-
rantes en un 15%.

Entre los principales
beneficios de la integra-
ción de los dispositivos
semaforizados, destaca
la posibilidad de contro-
lar y coordinar en tiem-
po real la operación de
los semáforos, adaptán-
dolos a las condiciones
del momento, como au-
mento de la congestión
vehicular, desvíos o
eventos que alteren el
normal funcionamiento
del tránsito. Por otro
lado, esta conexión per-
mitirá programar los
tiempos de los semáfo-
ros en forma más efi-
ciente a lo largo del día,
de acuerdo a los cam-
bios en el flujo vehicu-
lar que se registran a lo

largo de la jornada.
De esta forma, me-

diante la integración de
semáforos mejorarán las
condiciones de movili-
dad de más de 70 mil
habitantes de San Felipe.

«El centralismo
también se vive dentro
de las regiones y con
este hito estamos avan-
zando en la descentra-
lización en la Región de
Valparaíso. La gestión
de tránsito en tiempo
real ha contribuido a
aliviar la congestión
vehicular en las comu-
nas del Gran Valparaí-
so y ahora estamos tra-
yendo esa herramienta
al interior de la región.
Esta medida ayudará a

mejorar los tiempos de
viaje en San Felipe y
contribuir a una mejor
calidad de vida para sus
habitantes», sostuvo el
Seremi de Transportes y
Telecomunicaciones,
Benigno Retamal.

Por su parte, la al-
caldesa de San Felipe,
Carmen Castillo, des-
tacó la posibilidad de
impulsar un proceso
conjunto con la UOCT,
pues tiene coherencia
con el trabajo que en la
comuna está impulsan-
do el municipio, en ma-
teria de transporte y
convivencia vial. «Esta
iniciativa constituye un
paso importante y espe-
ramos que sea solo el
comienzo de un trabajo
que se amplíe, para be-
neficio de toda la comu-
nidad. El que algunos
cruces se incorporen al
control centralizado de
la UOCT, nos permite
perfeccionar los proce-
sos de análisis de datos
y la toma de decisiones,
tanto en materia de ac-
cesos, ciclovías, trans-
porte de pasajeros y
otros elementos que son
críticos y que inciden en
la calidad de vida y en
el desarrollo de nuestra
ciudad», precisó la jefa
comunal.

En tanto, la delega-
da presidencial provin-
cial de San Felipe,
Scarlet Valdés, enfati-
zó que «queremos avan-
zar en seguridad vial y
control de las intersec-
ciones, en mejorar la
calidad de vida de las
personas, su salud men-
tal, porque sabemos que

el transportarnos y mo-
vilizarnos nos afecta no
sólo en tiempo, sino que
también en nuestro áni-
mo», agregando además
que espera que las co-
ordinaciones con el Mi-
nisterio de Transportes
y Telecomunicaciones
posibiliten la conexión
de otras comunas a
UOCT, además de im-
plementar otras políti-
cas de gestión vial en el
Valle del Aconcagua.

Para concretar la in-
tegración de los semáfo-
ros de San Felipe se uti-
lizaron tecnologías 4G y
fibra óptica para la co-
municación y conexión,
aprovechando infraes-
tructuras existentes,
como es el caso de las
canalizaciones instala-
das como parte de la
construcción de la red de
ciclovías de San Felipe,
ejecutada por Serviu.

Cabe destacar que

este trabajo fue posible
gracias a un convenio
firmado entre el Muni-
cipio y la Delegación
Presidencial de la Re-
gión de Valparaíso, en
donde hacen entrega a
la Unidad Operativa de
Control de Tránsito de
todos los procesos, ele-
mentos y mecanismos
operacionales para la
gestión semafórica en
tiempo real, el monito-
reo y administración del
tránsito, quedando en el
Municipio la responsa-
bilidad del manteni-
miento de los dispositi-
vos semafóricos.

La inversión de este
proyecto de integración
fue de 300 millones de
pesos y se espera ade-
más contar con 4 cáma-
ras de control de tránsi-
to (CCTV) para el mo-
nitoreo de la gestión de
tránsito que estarán lis-
tas a fines de este año.

se esforzaron harto te-
jiendo gorritos, calceti-
nes, los usuarios están
muy contentos».

Desde el equipo de
profesionales del Progra-
ma Más Adultos Mayo-
res Autovalentes del Ces-
fam Centenario, evalua-
ron exitosamente esta
campaña solidaria que
tuvo gran participación.
Sabrina Díaz, terapeuta
ocupacional del Más,
dijo: «Hoy distribuimos
alrededor de 40 regalitos
en el albergue y vamos a
entregar también en al-
gún campamento de la
comuna. Agradecemos a
todas las personas que se
hicieron parte, con lanas
o con su experiencia
para participar. Es im-
portante ponernos en la
posición del otro en si-
tuaciones como ésta».

En total 49 cruces semaforizados fueron conectados
al Centro de Control de Tránsito de la Región de
Valparaíso para su administración en tiempo real y
mejorar la gestión de tránsito de la comuna.
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Una situación bastante
incómoda, molesta, es la que
está viviendo un grupo de co-
merciantes reunidos en ‘Ba-
rriferia’, que se instala fren-
te al terminal de buses en la
Avenida Yungay. Reclaman
porque desde la municipali-
dad no han recibido el apoyo
necesario para poder trabajar
tranquilos, pese a que llega-
ron a un acuerdo para dejar
la calle y trasladarse a ese
lugar para trabajar más tran-
quilos. Reclaman que no hay
fiscalización a los demás que
llegan al sector,  menos pu-
blicidad, puntos que iban a
ser apoyados desde el muni-
cipio.

Una de las comerciantes,
Daniel Ojeda, dijo a nuestro
medio que han golpeado mu-
chas puertas para poder visi-
bilizar su situación, pero no
han encontrado respuestas.

- Cuéntale Daniela a la
opinión pública la proble-
mática que les afecta a us-
tedes o que están viviendo.

- Nosotros primero estu-
vimos en el suelo, en forma
ilegal, éramos varias perso-
nas donde vendíamos ropa,
cosas usadas, y ya con el
tiempo se nos empezó a exi-
gir legalizarnos y dentro de
esa legalización era tener tol-
dos 2x2 sí o sí y mesas tam-
bién. Entonces se nos exigió,
había mucha gente que en ese
entonces no tenía los medios
para comprar un toldo, por-
que baratos no son tampoco,
y aún así nosotros tuvimos
que acatar, si no la feria sim-
plemente no se hacía. La pro-
blemática ahora es clara, la
fiscalización no se cumple,
tenemos una feria igual ile-
gal donde no fiscalizan y no-
sotros pensamos como ‘Ba-
rriferia’ que si hubiera sido
así, hubiéramos  seguido es-
tando en el suelo. Como en
la Barriferia las ventas han
estado bastante malas, yo ten-
go gente que vive de esto, que
la plata que gana un fin de
semana lo usa para mercade-
ría, para vivir, entonces al
estar las cosas malas hemos
perdido mucha gente porque
ya no da, tenemos que pagar
permiso, a veces literalmen-
te juntan la plata del permiso

del día y no tienen nada de
ganancia.

- La problemática que
ustedes están enfrentando
es que se van a colocar al-
gunos, no sé cómo llamar-
los, ¿‘coleros’? Cuál es esa
parte, por favor si pudieras
graficar y explicar a la opi-
nión pública.

- Sí, al frente del Buen
Pastor que antes se instalaban
con nosotros y tuvimos que
conversar con ellos, de que
ahí estábamos legal porque
tampoco existe alguna publi-
cidad por parte de la munici-
palidad para que la gente co-
nozca la feria, a pesar que tra-
bajamos con ellos, no existe,
entonces mucha gente pensa-
ba que nosotros éramos ile-
gales también, que simple-
mente nos habíamos organi-
zado y habíamos tenido la
idea de tener un toldo, tenía-
mos que explicarles; unas
entendían y otras claramente
no, y al final los que salía-
mos perjudicados éramos
nosotros que nos llevábamos
garabatos, insultos, que nos
queríamos adueñar de la ala-
meda y varias cosas más, por-
que no existe fiscalización.

- ¿Se instala gente que
es ilegal en el fondo?

- Sí, ahora están en la ala-
meda al frente del Buen Pas-
tor, y tampoco la problemá-
tica de que estén ahí, pero es
como contradictorio de que a
nosotros nos hayan exigido
legalizarnos porque si no nos
iban a quitar las cosas, a fis-
calizar, y que ahora exista
como esta diferencia de que
estamos nosotros, que traba-
jando con la muni, y al lado
hay gente que tampoco paga
y nunca la fiscalizan.

- Entonces ‘para qué
nos legalizamos nosotros’
en el fondo.

- Exactamente, eso es lo
que pensamos. La verdad he-
mos tenido reuniones, la cosa
queda en nada, como que al
final ya la Barriferia se abu-
rrió de hacer las cosas por la
buena, de cumplir, porque al
final perdíamos porque se
pagan los permisos, cumpli-
mos con lo que nos pedían, y
de vuelta tampoco nos de-
vuelven nada, incluso había-

mos pedido unos días en la
plaza con otras dos organiza-
ciones, se nos negó y era la
única manera de al menos
salvar el mes, porque tampo-
co estábamos pidiendo una
semana, pedíamos dos días
una vez al mes para más o
menos sacar los emprendi-
mientos adelante, porque hay
muchos que están cerrando.
Las ferias ya se están achi-
cando porque la gente no está
vendiendo y no está dando.

- ¿Qué días se instalan
o solamente los fines de se-
mana?

- Nosotros nos instalamos
los sábados de 10 de la ma-
ñana a 6 y media de la tarde
más o menos como máximo,
porque ya se está oscurecien-
do temprano y tenemos gen-
te adulta mayor, que van con
niños, entonces con la hume-
dad ahí en la alameda es pe-
ligroso quedarse hasta tan tar-
de. Y también pasa que nos
riegan la alameda justo el día
que nosotros vamos a ir, en-
tonces la humedad ahí es in-
soportable.

- ¿Viene siendo esa la
principal problemática o
hay otras más?

- También a nosotros nos
negaron la plaza, porque se
supone que la municipalidad
quiere impulsar las alame-
das... el comercio en las ala-
medas, pero lo que pasa es
que nosotros vemos que no
hacen nada para impulsar que
la gente vaya, las organiza-
ciones que están en las ala-
medas se están organizando
así, solas, como que cada una
se hace publicidad y la gente
prácticamente no las conoce.

- ¿Ustedes pedirían que
se les hiciera publicidad
también o está  dentro de
los compromisos que hay?

- Sí, está dentro de uno de
los compromisos, hace ya
como tres mese que vengo
poniendo en carta, porque tu-
vimos que enviar una carta a
la municipalidad donde ahí
pedimos la rebaja del permi-
so, la publicidad, los fiscali-
zadores, esto no es algo que
venga de ahora sino desde
hace meses.

- ¿Han podido o logra-
do hablar con la alcaldesa

o no?
- No, incluso hubo un

tiempo en que le pedimos re-
unión a la alcaldesa y no se
dio, también que iba a ir a la
alameda a conocer la Barri-
feria, tampoco se dio la opor-
tunidad. Sí nos hemos acer-
cado a la municipalidad a
conversar el tema con el ad-
ministrador municipal y el
jefe de fomento, que fue don-
de se conversó todas las co-
sas que nosotros estábamos
pidiendo, que como Barrife-
ria consideramos que no son
grandes cosas, porque noso-
tros estamos trabajando jun-
to con ellos.

- O sea ustedes se lega-
lizaron, que era lo que se
pedía en el fondo.

- Sí, desde enero si no es
que desde diciembre, que
hubo una pequeña feria na-
videña, que desde ahí estába-
mos pagando permiso algu-
nas personas.

- Al finalizar y redon-
deando, ¿cuáles son los pro-
blemas que ustedes quieren
visibilizar?

- Claramente que haya
más compromiso por parte de
la municipalidad con la Ba-
rriferia, porque de verdad se
ha cumplido todo lo que se
nos exigió. Que nos den por
favor una oportunidad una

vez al mes en la Plaza de Ar-
mas, porque sinceramente ahí
la vez que estuvimos se ven-
dió bien, la gente pudo al
menos salvar el mes, y si
quieren que la gente vaya a
la alameda, que le hagan pu-
blicidad o que vengan acá lo
publiciten, lo pongan en Ins-
tagram, Facebook, pero que
hay como un compromiso de
parte de ellos hacia nosotros.

Reconoce que lo mejor
era quedarse como ilegales,
«porque no hay diferencias»,
señala.

Dice que hay personas
que venden 3 mil pesos al día,
que es para pagar el permiso.
Incuso confiesa que un fin de
semana ella vendió mil pesos.

- ¿Cómo viven?
- Es complicado porque

claramente... incluso tengo
gente que no tiene locomo-
ción y se tiene que conseguir
un taxi que quiera llevarlos
con el toldo, entonces a par-
te de lo que tienen que pagar
en permisos, tiene que pagar
el radio taxi ida y vuelta, más
‘lo que pueden ganar’; hay
veces que no ganan nada y
sacan plata de sus propios
bolsillos, de lo poco y nada
que tienen.

Actualmente son 21 per-
sonas y cuando operaban en
forma ilegal eran 100.

COMUNIDAD

Comerciantes de ‘Barriferia’ frente al terminal de buses:

Piden al municipio cumplir fiscalización y publicidad prometidas

El logo de Barriferia que se instala los días sábado frente
al terminal de buses en la Avenida Yungay desde las 10
de la mañana hasta las 6 y media de la tarde.
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Vivió 20 años postrado sin poder abrazar a su familia, pero consciente:

Este domingo sepultaron a Boris Vásquez Tapia en el Municipal

Este viernes falleció Boris Vásquez Tapia, quien se encontraba postrado desde el año
2002 cuando sufriera un accidente en su motocicleta. En la imagen de archivo, junto a
sus padres Boris y Elvira.

Elvira Tapia, madre de
Boris, se encuentra de-
vastada. Aún así agradeció
a todos quienes la ayudaron
durante estos largos 20
años. (Foto archivo)

• Todo Aconcagua y más allá participó amo-
rosamente en este Viacrucis humanitario. Su
madre, Elvira Tapia, se mostró agradecida y
profundamente afectada.

Una noticia fuera de se-
rie, de esas que nos hacen
sentir sentimientos encontra-
dos, de esas que nos impulsa
a formular preguntas a Dios
posiblemente. Se trata del
dramático mundo en el que
vivió un ex colectivero san-
felipeño desde el año 2002
cuando sufriera un acciden-
te en su motocicleta y que-
dara en estado vegetal pro-
ducto de las operaciones pos-
teriores a su accidente. Ha-

blamos de Boris Vásquez
Tapia, quien murió este vier-
nes a las 13:30 horas, luego
que su atrofiado cuerpo no
resistiera más el dolor de su
piel en llagas ni el inexplica-
ble destino.

Veinte años postrado, sin
poder hablar, sin poder abra-
zar a sus hijos Bryan y An-
drea, o a su esposa Lorena,
dos décadas sin poder hablar-
le a sus padres, Boris y Elvi-
ra, quienes se partieron el
alma atendiéndole con abne-
gado amor. Fuese su vida o
ahora en su muerte, pensar en
Boris Vásquez es doloroso,
porque él, siendo un joven
sano, responsable y sin vi-
cios, cargó con una cruz des-
proporcionada a las dimen-
siones del Juicio Humano,
una injusta cruz.

Pero este drama humano
no solamente Boris y su fa-
milia lo vivieron, miles de
nuestros lectores a lo largo
del país también fueron toca-
dos por su historia, cada vez
que en Diario El Trabajo
publicamos o actualizamos

su historia para solicitar apo-
yo económico o con recursos
para sus cuidados, ellos,
nuestros lectores, se hacían
sentir con Lukatones, con pa-
ñales, cremas, vendas y pro-
ductos caros para su alimen-
tación.

Nuestro amigo Boris per-
dió todo lo que tenía. En
agosto de 2021 su padre Bo-
ris también falleció. Elvira
Tapia, su madre y ex repor-
tera de Diario El Trabajo,

quedó devastada. Hubo mo-
mentos en que ella, siendo
adulta mayor, no soportaba
ver todos los días a su ama-
do hijo postrado en una cama
sin poder hablar, pues aunque
él estuvo muy consciente, no
podía caminar o expresar sus
deseos.

FUE UN VERDADERO
CALVARIO

Así vivió este drama doña
Elvira, cada vez que solicitó
ayuda a la gente fue porque
ya no podía más: «Ya son mu-
chos años de sufrimiento los
que mi hijo lleva en esa
cama, he vendido todo lo que
tenía para que mi hijo esté
aseado y bien alimentado,
debo casi los $8 millones en-
tre una cooperativa y otras
entidades financieras, vendí
la propiedad que tenía y aho-
ra vivimos en casa de una de
mis hijas. Quiero hacer un
llamado a las autoridades y
a los vecinos del valle, para
que me auxilien en esta situa-
ción; en el Hospital San Ca-
milo hasta los apósitos para
las curaciones de mi hijo me
han quitado ya. En leche En-
sure son $120.000 por mes»,
comentaba la angustiada ma-
dre en varias ocasiones cuan-
do pedía ayuda.

MADRE AGRADECIDA
El Responso y funerales

de Boris, nacido el miércoles

10 de julio de 1968, se reali-
zaron en su casa de habita-
ción en La Santita, y sus res-
tos mortales ya descansan en
la bóveda familiar en el Ce-
menterio Municipal de San
Felipe, en Almendral.

Importante señalar que
tanto la esposa y los hijos de
Boris Vásquez, estuvieron
también apoyando a Elvira
Tapia en este tiempo tan an-
gustiante.

«Quiero con todo mi co-
razón dar las infinitas gra-
cias a tantas personas que
auxiliaron a mi hijo duran-
te estos 20 años de sufri-
miento, a cada uno que
donó una lukita; a quienes
llegaron desde Santiago,
una familia entera llegó a
mi casa, con pañales y pro-
ductos para el Boris; a Dia-
rio El Trabajo; al personal
de salud de los Cesfam, del
Hospital, a tanta gente hoy
le doy las gracias», comen-
tó Elvira visiblemente emo-
cionada.

Todo el personal adminis-
trativo, periodístico y geren-
cial de Diario El Trabajo hoy
nos unimos al sentimiento de
dolor de esta emblemática fa-
milia, la familia de Boris Vás-
quez, quien finalmente está
descansando ya alejado de sus
heridas, sus penas y limitacio-
nes físicas. ¡Descansa en Paz
amigo Boris!
Roberto González Short
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Toma de terreno Inmobiliaria San Bartolomé:

Ordenan detención de ocho haitianos
por no presentarse a formalización

Una vista panorámica de la toma en el sector poniente de San Felipe.

Fernando Castañeda Magna, abogado de
Inmobiliaria San Bartolomé.

Ocho órdenes de
detención fueron des-
pachadas contra igual
número de ciudada-
nos haitianos, los
cuales no compare-
cieron al Juzgado de
Garantía de San Feli-
pe para la Audiencia
de Formalización.

Así lo indicó pú-
blicamente el aboga-
do de la empresa de-
mandante, Inmobi-
liaria San Bartolo-
mé, Fernando Cas-
tañeda Magna ,
quien informó que el
jueves recién pasado
se desarrolló la au-
diencia de formaliza-
ción a las que esta-
ban citados diez ciu-
dadanos haitianos,
de los cuales sólo
aparecieron dos.

Al referirse a lo
anterior, Castañeda

puntualizó que «es-
taban citados diez
ciudadanos haitia-
nos, de esos diez sólo
comparecieron dos,
de los cuales se está
explorando una sali-
da, por decirlo de al-
guna forma, pacífi-
ca en orden a lo in-
mediato, una vez
que se acuerde esta
solución, este reme-
dio, abandono inme-
diato de la propie-
dad».

Los ocho ciudada-
nos haitianos son los
que forman parte de
los primeros diez im-
putado que se van a
formalizar en esta
causa. «Respecto de
ellos se despachó una
orden de detención,
por lo tanto van a co-
menzar a ser busca-
dos por la policía

para llevarlos a la
comparecencia del
Juez de Garantía de
San Felipe», señaló
Castañeda Magna.

PARTICIPACIÓN
DE LOS
IMPUTADOS

Respecto a la par-
ticipación de estos
ciudadanos haitia-
nos o de quienes
efectivamente hayan
sido los que inicia-
ron la toma del terre-
no perteneciente a la
Inmobiliaria San
Bartolomé, el aboga-
do dijo que hay de
todo un poco: «Hay
personas que des-
truyeron estos lími-
tes, cercos, y que
a p r o v e c h á n d o s e
económicamente de
esta situación, a lla-
mar a estas perso-

nas para que usur-
paran esta propie-
dad. De momento
las personas que es-
tán identificadas
como imputadas en
esta causa, son ciu-
dadanos en su ma-
yoría extranjeros;
también hay chile-
nos, pero es efectivo
que por ahora tienen
la calidad de testi-
gos, pero que po-
drían tener vincula-
ción en este pobla-
miento irregular del
punto de vista que
habrían dado las fa-
cilidades, facilitado
maquinaria pesada
para destruir los
cercos, los límites de
esta propiedad, en el
fondo echar a andar
todo un aparataje de
construcción ahí.
Porque si uno ve las

imágenes aéreas
que nosotros dispo-
nemos de esa pro-
piedad, hay una
suerte de loteo, ade-
más de irregular,
por alguien que ma-
neja la ciencia de la
construcción, por-
que hay radieres, si-
tios más menos cua-
drados de superfi-
cies casi igual, por lo
tanto, evidentemen-
te para haber logra-
do lo que se logró se
requiere mucho más
que un par de ciuda-
danos extranjero
que llegan ahí a
plantar una bande-
ra y a llevar sus po-
cas cosas a vivir. Por
lo tanto eso también
forma parte de la in-
vestigación que,
como yo he señalado
en otras oportunida-
des, no ha sido fácil
porque ahí en esa
ciudad parece que la
autoridad no llega,
no la tiene en el ca-
tastro de que existe
en San Felipe, por-
que ahí verdadera-
mente impera la ley
de la selva».

LEY DE LA
SELVA

Castañeda reco-
noce que les ha cos-
tado mucho llevar
adelante la acción ju-
dicial, por lo que nue-
vamente agradece
públicamente a las
policías «por meter-
se a esta ‘ley de la sel-
va’, donde no son re-
cibidos con flores,
por decirlo de algu-

na manera colo-
quial, sino que son
recibidos con hostili-
dad absoluta y eso
ha retrasado los fi-
nes de esta investiga-
ción. Pero hoy por
hoy nosotros pode-
mos decir con bas-
tante satisfacción, ya
tenemos un requeri-
miento de formaliza-
ción para los diez
ciudadanos y no va-
mos a claudicar en
seguir esta cuestión
hasta donde tenga
que seguir, llegar
hasta donde se tenga
que llegar, porque
hay un privado acá
que está siendo muy
perjudicado por una
pasividad que tuvie-
ron las autoridades
de turno, privado
que sigue pagando
contribuciones por
un sitio eriazo con lo
altísimo que es nues-
tro país pagar con-
tribuciones por un si-
tio eriazo, y como
que él no quisiera
construir porque no
quiera hacerlo, se da
este absurdo de que
él sigue pagando es-
tas contribuciones
como si el sitio estu-
viera vacío y él estu-
viera especulando
para construir algo
el día de mañana, y
eso es un perjuicio
bastante grave».

Al finalizar siguió
insistiendo que acá
hay una falta de ser-
vicio por parte del Es-
tado chileno cuando
esta toma se estaba
iniciando.

TRIBUNALES
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Víctima no hizo denuncia por no confiar en el sistema:

Roban herramientas de retroexcavadora avaluadas en $300.000

Esta es la retroexcavadora de donde robaron las llaves avaluadas en
unos 300 mil pesos.

Alrededor de 300
mil pesos en herra-
mientas robaron el o
los delincuentes desde
una máquina retroex-
cavadora estacionada
en la vía pública, las
que se encontraban en
el interior de un male-
tero. La máquina se
encontraba aparcada
específicamente en
Ciudad de Mendoza en
la Villa El Carmen de
San Felipe.

El afectado, Pablo
Ahumada, en conver-
sación con nuestro me-
dio dijo que este viernes
en la mañana se levantó
a trabajar como de cos-
tumbre, encontrándose
con la sorpresa que «me
habían llevado todas las
llaves de la máquina
avaluadas como en 300
mil pesos», dice.

Al entrar en más de-
talles, manifestó que las
herramientas son de
gran tamaño, ya que
para las máquinas retro-
excavadoras se ocupan
grandes llaves: «Me lle-
varon llaves de ruedas,
para mí tiene que ser
gente que conoce el ru-
bro o cosas así como
para saber dónde están
guardadas», indica.

- ¿Cómo piensas tú
que te las robaron, se
metieron a la máqui-
na, la dejas estaciona-
da en algún lado?,
cuéntanos un poco de
eso.

- La retroexcavado-
ra como siempre la dejo
estacionada afuera de la
casa. Yo igual me que-
do compartiendo aquí
afuera y se ve mucha
gente en la madrugada
andando en bicicleta,
como también habíamos
visto otros videos don-
de reventaron vidrios, y
como no sale nadie
abren los autos como si
nada. Ya acá en la Villa
El Carmen se está vol-
viendo rutinario, prácti-
camente decirlo, hay
que dormir con un ojo
abierto y el otro cerra-
do.

- ¿Cómo te roban
las herramientas,
rompieron algún can-
dado, un vidrio?

- Sí, correcto, tenía
cerrado con un candado
el maletero y lo rompie-
ron, tienen que haber
andado con napoleón,
alguna cosa como para
romperlo, lo abrieron y
se llevaron todas las lla-
ves. Yo noté la diferen-

cia cuando eché a andar
la máquina y vi una bo-
tella, que yo manejaba
guardada, estaba afuera,
y dije por qué está afue-
ra y dije me abrieron el
maletero, claro, voy a
ver y me habían dejado
un puro fierro afuera y
las otras se las llevaron,
un juego completo de
llaves Tolsen y otras
más.

- ¿Son de fácil re-
ducción o no?

- Sí, yo creo que en
algún lado, para los me-
cánicos les sirven, en
cualquier taller mecáni-
co les puede servir eso.

Nos cuenta que es el
segundo robo que les
afecta como familia,
porque el anterior ocu-
rrió el día sábado, don-
de delincuentes, desde
su auto, le robaron ropa
al pololo de su hija de
su emprendimiento que
tienen ambos. Todo
avaluado en 150 mil pe-
sos.

- ¿Hiciste denuncia
en Carabineros?

- No, no se hizo de-
nuncia porque ya hici-
mos la del auto la otra
vez, mi vecina del fren-
te la hizo cuando le ro-
baron la bicicleta y todo

al final queda... yo en-
cuentro que es mejor
arreglarla averiguando
uno silenciosamente
hasta llegar dónde pue-
de ser, igual voy a ir a
revisar todos los rucos
que hay en la línea del
tren, porque es un nido
de angustiados que está
allá y resulta que en la
noche hacen zumba y
canuta acá en la Villa El
Carmen, y si no corta-
mos la cosas nosotros,
no la va a cortar nadie
porque Carabineros... es
más, les lleva desayuno,
almuerzo, como que le
están fomentando que
sigan ahí. Yo tampoco
puedo culpar a todos los
que están ahí en situa-

ción de calle, pero casi
todos los que están ahí
es porque están angus-
tiados.

- ¿No confías en el
sistema?

- Nooo... ya no (lan-
za una carcajada), es
que vienen, anotan y
después todo queda en
vano. A nosotros no es
primera vez que nos
pasa, este es como ter-
cera vez de robo. Acá
en la Villa El Carmen
todos saben que pasa lo
mismo. Se hizo una re-
unión con Carabineros
y ahí hablaron que no
se puede colocar más
patrullajes acá mien-
tras... porque no está
evaluado como un pun-

to crítico, conflictivo,
una cosa así.

- Es preocupante
que pienses eso, de no
confiar en el sistema.

- No... siempre pasa
lo mismo, vienen, ano-
tan, cómo fue y no pasa
nada más.

- ¿Es la realidad?
- Es la realidad. Si

todos los que han sido
víctimas de robo saben
que pasa eso, se puede
hacer la denuncia, pero
todo queda en nada,
nunca han llamado:
‘Oiga sabe que se ave-
riguaron esto’. Lo me-
jor es averiguar entre
uno y silenciosamente
hasta que se pueda lle-
gar a algo.
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Unión San Felipe sucumbió ante la categoría y jerarquía de la UC

Trasandino venció con claridad
por 3 a 0 a Real San Joaquín

Kevin Egaña se lamenta mientras los jugadores de la UC festejan uno de
sus tantos. (Foto: ANFP)

Julio Castro despacha el remate que se colará
en el arco cruzado.

Era muy claro que si
Unión San Felipe no
quería sufrir daños en su
encuentro frente a la
Universidad Católica,
debía hacer un partido
perfecto en todas sus lí-
neas, ya que por más
que el conjunto cruzado
no esté teniendo una
buena temporada, a éste
sólo le bastaba hacer
pesar la jerarquía de su
plantel para hacer dife-

rencias con el cuadro
aconcagüino.

En el duelo que
abrió la llave correspon-
diente a la tercera fase
de la Copa Chile entre
sanfelipeños y universi-
tarios, los ‘locales’ no le
hicieron las cosas sim-
ples al tetracampeón del
fútbol chileno que debió
exigirse al máximo para
hacer diferencias, las
que fueron posibles gra-

cias a errores puntuales
de la zaga albirroja, que
en su afán de salir ju-
gando desde atrás, co-
metió desaplicaciones
muy graves que se pa-
garon muy caro, como
fue el caso de los dos
primeros goles cruza-
dos.

La apertura del mar-
cador se produjo des-
pués de una serie de re-
botes que los defensores

sanfelipeños no pudie-
ron despejar, hasta que
Fernando Zampedri
metió la cabeza para
asestar el 1 a 0 en el
minuto 11.

Unión San Felipe
tuvo el mérito de no
caerse, así con orden y
mucho amor propio
empujaron hacia el arco
de Nicolás Peranic. A
los 18’ obtuvieron su
premio mediante un go-
lazo que fue obra de
Julio Castro, quien
con un remate rasante
dejó sin opciones al
meta cruzado.

Tras la igualdad de
los sanfelipeños el due-
lo entró en un dominio
alternado, sin embargo,
fue en esos instantes
donde los forasteros hi-
cieron pesar la jerarquía
(al menos en Chile eso
se nota, por fuera del
país no dan pie con
bola), cuando volvieron
a sacar partido de otra
desatención albirroja
para que en el 25’ José
Pedro Fuenzalida pu-
siera el 2 a 1, marcador
con el que se fueron al
descanso.

Para la segunda mi-

tad el técnico Jona-
than Orellana adelan-
tó las líneas, lo que se
tradujo en que el juego
se desenvolvió cerca de
la última línea cruzada;
sin embargo, eso no se
tradujo en ocasiones de
gol, básicamente por-
que los sanfelipeños no
estuvieron finos en la
puntada final. Así las
cosas, el reloj fue avan-
zando sin que se produ-

jeran mayores noveda-
des en las porterías, por
lo que el gol que en los
90’ marcó Zampedri
estuvo de más, a raíz
que el juego no daba
para una diferencia de
3 a 1, pero en el fútbol,
los ‘grandes’ suelen sa-
car provecho de sus
oportunidades, y en el
Lucio Fariña de Quillo-
ta, la UC no fue la ex-
cepción.

En el Regional de Los Andes Trasandino superó con comodidad al Real
San Joaquín.

En el cotejo corres-
pondiente a la undécima
fecha del torneo de la
Segunda División, Tra-
sandino superó con co-
modidad en el estadio
Regional 3 a 0 al Real

San Joaquín. En el en-
cuentro que se desarro-
lló durante la jornada
del sábado último, ano-
taron para el equipo an-
dino: Alejandro Sepúl-
veda (15’), Joaquín

Llanos (33’) y Wilson
Martínez (80´).

Este triunfo cobró
mucha relevancia para
el conjunto aconcagüi-
no, ya que alcanzó los
16 puntos, con lo que se
mete de lleno (está a 6
del puntero San Mar-
cos) en el grupo estelar
de la competencia de
bronce del balompié
nacional, cosa que hace
pocas fechas atrás pare-
cía un objetivo imposi-
ble de alcanzar.
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AMOR: Si sus sentimientos ya no son los
de antes debe decirlo. SALUD: Más cui-
dado con sus niveles de colesterol. DINE-
RO:  No toque esos ahorros, baraje las
cosas para evitar tocarlos hasta que sea
realmente necesario. COLOR:  Celeste.
NÚMERO: 7.

AMOR: Si una relación está recién comen-
zando es importante que no meta las patas.
SALUD: Cuidado con esas molestias esto-
macales en especial si ya ha tenido algún
tipo de problema. DINERO: Las cosas no son
instantáneas, se les debe ganar. COLOR:
Rosado. NÚMERO: 21.

AMOR: No diga las cosas cuando está ofus-
cado/a eso puede terminar arruinándolo
todo. SALUD: La rabia no ayuda a superar
las dolencias que tiene el cuerpo. DINERO:
Sea prudente en especial cuando queda bas-
tante del mes de junio. COLOR: Amarillo.
NÚMERO: 13.

AMOR: La vida es un ciclo en donde no se
sabe con certeza en qué momento está, pero
lo importante es vivirla a concho. SALUD:
No pensar demasiado en los problemas ayu-
da mucho. DINERO: Trate de no perder el
norte hacia sus objetivos. COLOR: Azul. NÚ-
MERO: 9.

AMOR: A veces es recomendable dejar un
poco que pase el tiempo antes de conversar
las cosas. Eso ayuda a calmar un poco las
cosas. SALUD: No deje de cuidarse evitan-
do contagiarse una infección. DINERO: Use
sus competencias para alcanzar sus objeti-
vos. COLOR: Café. NÚMERO: 15.

AMOR: Dele espacio esa persona, esa es
una muestra de amor que esta persona va-
lorará. SALUD: Medite un poco con el obje-
to de encontrar paz en su interior. DINERO:
Muéstrese seguro/a en su trabajo para evi-
tar dudas en sus superiores. COLOR: Sal-
món. NÚMERO: 25.

AMOR: No pierda su magia interior por
culpa de una persona que no supo darle
el valor que usted merece. SALUD: Cui-
dado con terminar la jornada con un fuer-
te resfrío. DINERO: Tiene capacidad de
sobra como para salir adelante. COLOR:
Lila. NÚMERO: 30.

AMOR: No haga tanto caso a ese fantasma
del pasado que cree que aún tiene chances
con usted. SALUD: No perturbe su tranquili-
dad mental ya que esto repercute en su sa-
lud general. DINERO: El mejor premio es
saber que su trabajo es importante. COLOR:
Fucsia. NÚMERO: 3

AMOR: Si hace caso a comentarios de ter-
ceros tendrá que atenerse a las consecuen-
cias si estos son equivocados. Tenga cuida-
do. SALUD: Alivie las presiones y su estado
comenzará a mejorar. DINERO: No termine
el día perdiendo dinero. COLOR: Plomo.
NÚMERO: 2.

AMOR:  Tiene mucho por lo cual seguir lu-
chando, no se ahogue por un problema
pasajero. SALUD: Enfoque toda su fuer-
za mental en recuperar su salud. DINE-
RO: No debe desviar su camino o el éxito
demorará más en llegar. COLOR:  Maren-
go. NÚMERO: 27.

AMOR: Nunca es fácil terminar una relación,
pero puede ser lo más sano en ciertas oca-
siones. SALUD: Acidez estomacal, cuídese.
DINERO: Planifique muy bien cada uno de
los movimientos que realice en sus finanzas
o en sus tareas asignadas. COLOR: Blanco.
NÚMERO: 19.

AMOR: Una aventura puede terminar en
nada y al final se quedará con las manos
vacías. SALUD: Esos malestares no son de
tanto cuidado, pero igual deberás atender-
los. DINERO: No arriesgue su trabajo por un
acto de irresponsabilidad. COLOR: Calipso.
NÚMERO: 20.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)
Edificio Las Rosas - O’Higgins 640

Fono 342421902

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah
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Comerciante ciega, víctima de robo, agradece a mujer ‘ángel’
que le regaló caja de medicamentos para su tratamiento

María Gutiérrez, comerciante ciega que vende humitas en
calle Coimas con Prat.

Pese a que todavía no
aparece su mochila robada
hace más de una semana con
sus pertenencias en su inte-
rior, entre ellas sus medica-
mentos para la tiroides, Ma-
ría Gutiérrez, comerciante
ciega que vende humitas en
la intersección de las calles
Coimas con Prat, califica
como un ‘ángel’ a una mujer

que tras enterarse de lo que
le había sucedido, fue y le
compró una caja de medica-
mentos.

Nos cuenta que llegó
una señora «de buen cora-
zón que me peguntó qué
pastillas tomaba, y yo le dije
que esas de la tiroides. No
me dio nombre, nada, fue
como un ángel que llegó a

mí y me regaló mis pastillas
que yo me tomo todos los
días, y en la mañana me le-
vanté y me tomé mi pasti-
lla, le di gracias a la señora
y a ustedes por dar mi testi-
monio. Me llamó una ami-
ga también para darme con-
suelo, pero si no se robaron
nada importante, si fue para
puro hacer daño. Pero la se-
ñora bendita que vino a de-
jarme pastillas para la tiroi-
des, muchas gracias señora,
porque no dio nombre,
nada, nada, nada, sin inte-
rés, sin nada, me regaló mis
pastillas», dice.

- ¿Vino para acá y le
preguntó?

- Sí, me preguntó qué
pastillas tomaba y yo le dije
de la tiroides. «¿De cuánto?».
De 100, le dije a ella, no se
preocupe si a mí para la otra
semana me las dan. «¿Y ha
tomado?», no, si no he toma-
do, no tengo, si se las lleva-

ron en la cartera. Y al rato
volvió con las pastillas.

- ¿Le agradece pública-
mente?

- Sí, es un ángel porque
no dejó nombre, nada y me
regaló mis pastillas. Muchas
gracias y bendiciones y que
haya mucha gente como ella.

Cabe recordar que a Ma-
ría Gutiérrez le robaron su
mochila que mantenía a su
lado, donde tenía su permiso
para vender, cargador, medi-
camentos. Teniendo que aho-
ra amarrar con una cadena su
carrito y bastón para que no
se los roben.


